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Was bedeutet teil  Sein?
TeilSein ist ein Projekt. 
Das Projekt will ein Ziel erreichen: 
Gemeinsam Freizeit erleben.  

Das bedeutet: Alle Menschen sollen dabei sein.  
Bei der Arbeit, beim Wohnen, in der Freizeit und überall. 
Niemand darf ausgeschlossen werden. 
Egal ob mit Behinderung oder ohne Behinderung. 
Das nennt man auch Inklusion. 

Menschen mit Behinderungen sollen selbst entscheiden, 
was sie in ihrer Freizeit machen möchten. 

Die Lebenshilfe Nordhorn setzt sich für inklusive 
Freizeitangebote im Landkreis Grafschaft Bentheim ein. 
Menschen mit und Menschen ohne Behinderungen 
sollen gemeinsam Freizeit erleben können.  

Zum Beispiel: 
 

               im Theater 
 
               beim Sport 
 
               im Urlaub



Was machen wir?
TeilSein will Freizeitangebote für alle besser machen. 
Das geht nur, wenn alle zusammenarbeiten.  

So können wir helfen: 

• Wir beraten und unterstützen 
Menschen mit Behinderung und 
ihre Angehörigen bei der Suche 
nach inklusiven Angeboten. 

• Wir beraten und unterstützen 
Freizeitanbieter.  

• Wir organisieren Schulungen 
für Freizeitanbieter. Zum Beispiel 
in barrierefreier Kommunikation. 

• Wir helfen beim Abbau von 
Barrieren. Nur wenn Freizeit- 
angebote barrierefrei sind,  
kann jeder mitmachen.
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Kontakt
Lebenshilfe Nordhorn gGmbH 
Torsten Bakirci  
Stadtring 45 
48527 Nordhorn 
 
           (05921) 8061-537 
 
           TeilSein@lebenshilfe-grafschaft.de 

           www.lebenshilfe-grafschaft.de 

  +       lebenshilfe.grafschaftf


